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说印象 谈潜力 指方向
如意湖畔，激扬文字指点河南

5 月 22 日下午，
国内各地的民营企
业家齐聚郑东新区
如意湖畔，就后金融
危机时期面临的机
遇与挑战这一主题
展开精彩演讲，其独
到的见解、精辟的论
述，让观众在轻松中
领略深刻的道理，不
时赢来阵阵掌声。

晚报记者 胡审兵
李丽君/文

晚报首席记者 贾俊生
晚报记者 马健/图

海航集团董事长陈峰：
我们要打造中原的立体交

通枢纽

陈峰说：“河南在两年当中，已经从一个农
业大省转变为中国的经济大省、新兴工业大
省、文化大省，我们再一次进入郑州的市区，
宛如有西方现代城市味道的一个大都市，像
曼哈顿中心，我以为到纽约了。”

我们要打造中原的立体交通枢纽，实现这种
真正枢纽的打造，仍然是摆在郑州这个发展的格
局上。市委、市政府在高铁、高速、空港三位一体
的构建上未雨绸缪，后续航空枢纽、物流中心
能不能建立起来？“我们还有很长的路要走，打
造现代服务业和产业相结合、相配套的中原大
枢纽，是一个影响河南发展、影响郑州发展的
一个重要课题。”陈峰认为，我们这些有缘于郑
州的朋友、企业家们，把郑州看作我们的故乡，
因为中国人不论是东西南北都是从郑州和河
南走出去的，我们把回到郑州的发展、参与郑州
的发展，作为我们的使命。

北京星牌集团董事长甘连舫：
这次来搜索郑州的“沙荒地”

此次来郑州参加“中原论建”，甘连舫搜索
着郑州的“沙荒地”，要将其变成能休闲娱乐的
地方。

昨天的签约仪式上，北京星牌集团与航空
港区管委会签订总额 20亿元的体育休闲项目
意向书。“我在北京和海南都投资有这种高端
体育休闲产业，现在是一南一北，如果在中部
再投资一个，布局就完美了。”甘连舫这样说。

科瑞集团董事长郑跃文：
希望郑州成为金融创新基地

郑跃文说，金融是现代企业经济发展的核心，所以转变增长方式时，融资体系和
产业体系怎么有序结合好才是最关键的。“我希望郑州成为金融创新的基地。中原
是中华民族的‘根’，‘根’在河南，河南四通八达，它辐射了中国的东西南北，中原崛
起如果没有金融做支撑，那要谈崛起可能还仅仅是单方面的。”

均瑶集团副总裁许彪：
要把金融危机看得更复杂一点

“从现在的后金融危机看，大家更多地看到的是危中有机，但是我感觉这次金融
危机可能需要提醒人们，要更多地把金融危机看得更复杂一点。”就金融危机，许彪
发表了自己的看法。

许彪认为，从最近的国际金融危机形势和国内股市、房地产政策背后来看，要引
起一些深思，要多做一些防患于未然的准备。

许彪说，在目前的背景下，中原地区的各界政府和领导，一定要结合目前国家的
产业政策调整，及时制定一些政策。

海星集团董事局主席荣海：
民营企业在黄灯时就要往

前走
荣海说，河南、郑州这个地方非常适合民

营企业的发展。因为这里的发展思路、发展模
式跟民营企业有很多相似的地方，就是适合中
国国情，做事干脆利落，一旦决定下来，就会抓
紧去做。“中国的民营企业如果在发展当中，都
等黄灯转成绿灯了才走，很多企业都会死掉，
事实上很多企业都是在黄灯的时候就开始走
了。”荣海说。

恒基伟业投资发展有限公司董事长张征宇：
郑州将迎来一个高速发展时期

张征宇认为，中央提出要加快经济发展方式的转变，加快产业结构的调整，这给
中原的发展带来了极大的机遇。“我觉得在未来几年、十几年甚至几十年当中，郑州
将会迎来一个高速发展的时期。中部地区崛起，现在从外部环境、政策环境来看都
是非常好的时机。”

张征宇说：“在经历了金融危机的洗礼后，我们这些企业应该是实力更加强大，
胆识、魄力也更加壮大。所以对于在下一轮的经济发展当中，能够到中原地区、到郑
州、到河南来发展，我们还是有信心的。”

德力西控股集团董事局主席胡成中：
郑州应巩固提升三大产业

随着低碳经济、绿色经济的到来，郑州如何抓住这个机遇？胡成中建言：“我认为
还要巩固和提升三大产业，第一是先进制造业，第二是高科技产业，第三是能源资
源。”同时，作为民营企业来讲也要适合自己的产业和发展，适合自己的规模。

郑州市需要考虑如何鼓励民营企业发展，应该出台这方面的政策，进一步加大引
进力度。“原来人们都说‘80年代看广州，90年代看东莞’，我认为进入二十一世纪中
国应该看中部，而看中部就应该看郑州，我相信郑州的投资环境和明天会更好。”胡成
中这样认为。

广东恒兴集团董事长陈丹：
用工业化的思维来做

农业

陈丹说：“河南这些年变化非常大，
就以河南的交通为例，以前我在河南各
地跑的时候，各个地市之间交通不便，
得跑上好几个小时，而如今交通非常
快捷。”

虽然河南农业非常有优势，但是怎
么转变传统经营模式非常重要，“我们的
小麦、玉米、棉花在全国占的比重很大，
但是农业的附加值还不高，河南的农业
龙头企业也不多。”陈丹建议，要用工业
化的思维做农业，通过农业龙头企业带
动千家万户，通过工业化、市场化连接整
个市场，然后提升整个河南农产品的单
一品种，或者是通过良种、良育以及深加
工提升农业水平，这是非常重要的。

万通集团常务副总经理姚鹏：
开发商不应想着对付某些政策

如何看待目前国家陆续出台的各种房地产调控政策？作为专业的房地产开发公
司，姚鹏认为：“开发商不要老是想着对付某些政策，而是应该和政府一起制定一个合乎
未来的规则，房地产企业也应该适当调整，以使得这个行业能更长远地发展。”

第一次来郑州的姚鹏说，河南确实是个好地方，很开放、很守信，对民营企业很亲切。


